

Schulbeginn dank Lehrern ohne Diplom

In 15 Kantonen begann gestern das neue Schuljahr. Es steht ganz im Zeichen des akuten Lehrermangels und der Integration der Kinder aus der Ukraine. **Vor allem in der Deutschschweiz konnte der Schulbetrieb nur dank Aushilfen ohne Diplom aufgenommen werden.** Vielerorts mussten zudem Pensen von Lehrpersonen aufgestockt werden. Im Kanton Bern hat jede zehnte Lehrperson keinen entsprechen-

den Ausweis. Der Dachverband Lehrerinnen und Lehrer Schweiz (LCH) hatte im Vorfeld der Wiederaufnahme des Schulbetriebs Alarm geschlagen. Der Lehrermangel sei «schlimmer denn je», die Schulen würden die Kinder zunehmend betreuen, statt sie akkurat ausbilden zu können. **Nicht qualifizierte Lehrpersonen bringen laut LCH eher eine Mehrbelastung als eine Entlastung.**